

EL
PUBLICISTA MERCANTIL
DE MONTEVIDEO.

NUM 4. MIERCOLES 7 DE ENERO DE 1824.

S. JULIAN M.

Este Periódico se publicará todos los dias de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con al obligacion de insertarles sus avisos.

ENTRADAS  MARÍTIMAS.

Dia 6 Bergantin Brasileiro
Don Pedro, su capitan Juan Rodriguez Oliveira, salió del Janeiro el 15 del pasado con—

35 pipas aguardiente de caña.

339 sacos de fariña

72 barricas de azucar

100 botijuelas de aceite

2 barriles de idem

Y el resto del cargamento para Buenos Aires

Consignado á d. Manuel José Saravia.

AVISOS

Se vende un birlocho nuevo construccion americana con dos juegos de arreos en el mas equitativo precio, el que lo quiera comprar en la librería de Yañez darán razon.

En el almacén de d. Jorge F. Rogers. calle del muelle, se hallan de venta los artículos siguientes—

Frasqueras de ginebra de Holanda.

Jamones ingleses.

Aguardiente de coñac.

Manteca de Irlanda.

Queso de Holanda.

Cerveza.

Rom de Jamaica.

Aceite frances.

Alquitran, brea y pez, con otros varios artículos para el servicio de las

familias y de los buques.

Se vende una casa perteneciente á la testamentaria del finado cura que fué de esta ciudad d. Juan José Ortiz, sita en la calle de S. Sebastian nu. 55 y que actualmente habita el d^r. Laje, en 8 mil pesos que es su tasacion, de cuya cantidad se rebajan dos mil pesos que tiene hipotecados á favor de una capellanía. El que la quiera comprar se verá con d. Juan Benito Blanco quien está autorizado competentemente para realizar la venta.

Á los Capitanes, dueños de barcos y Consignatarios.

Los editores de este periodico diario tienen por deber publicar en él las salidas y entradas de barcos y toda otra noticia mercantil que conduzca al bien del comercio; se encarga por tanto á los espresados se sirvan mandar los avisos con anticipacion para poder efectuar dicha publicacion á la librería de Yañez ó á esta imprenta.

SALIDAS.

Para Buenos-Aires.

La Zumaca YTATI saldra en estos dias para dicho destino. Los Señores que gusten cargar ó ir de pasajeros véanse con su dueño d. Angel Villegas.

VARIEDADES.

El objeto de toda publicacion debe ser el bien público que se consigue guiando los hombres á la virtud y al honor, é infundiendoles aquel grado de conocimiento que sea suficiente á hacer su felicidad. Por lo mismo se ha creido conveniente, despues de la publicacion de las materias mercantiles y algunas otras comunicaciones nesecarias, completar los números de este diario con las sabias, utilisimas y nunca bastante ponderadas cartas de *Lord Chesterfield* escritas á su hijo para su utilidad é instruccion. Todos deben admitir con gusto la publicacion de estas cartas por que enseñan con la dulzura y terneza de un padre, la difícil ciencia de conocer á los hombres y ser apreciado de todos, y como tambien porque no se hallan aun vertidas en nuestro idioma.

Estas Cartas se publicarán, no por el orden con que estan escritas, sinó por el que se crea conducir mejor a la instruccion pública.

CARTA I.

Bath Setiembre 30.

Mi querido hijo; mucho me alegraré de que hayas vuelto de tus viajes con salud y buen humor. Como te conosco inclinado á las ciencias, supongo habrás vuelto á tomar los estudios, porque el tiempo es precioso, la vida corta y no se debe perder un momento. El hombre de juicio sabe emplear bien la mayor parte del tiempo, y lo distribuye parte en el interes, parte en el placer: jamas está ocioso; huye siempre de la pereza como madre que es de todos los vicios; al menos ten por seguro, que ella es la herencia de los tontos, y que nada hay tan despreciable como la holganza.

Caton el *Censor*, romano de grande virtud y sabiduria, acostumbraba decir; que solo le pesaban

tres acciones de su vida. La primera el haber fiado un secreto á su mujer; la segunda, el haber ido una vez por mar pudiendo haber ido por tierra, y la tercera el haber pasado un dia sin hacer cosa alguna. Considerando pues el modo con que empleas tu tiempo, te envidio el placer que tendrás en considerarte mas instruido que los demas jovenes, aun aquellos que tienen mas edad que tú. ¡Que honor, que distincion no disfrutarás en cualquier parte donde vayas! El desear sobrepujar á otros en merito y sabiduria es una ambicion laudable; pero el desear resplandecer mas que otros en rango, en gastos, en vestir y en equipage, es una vanidad necia que hace al hombre ridículo.

AVISO.

Se necesita un buen cocinero para el servicio de una familia respetable, que sea curioso y no tenga vicios. En la librería de Yañez darán razon.

OTRO.

Josué Bond de la Universidad de Maryland en los Estados Unidos ofrece respetuosamente sus servicios á los habitantes de esta ciudad como doctor en medicina y cirugía recibido en dicha Universidad, y tambien como facultativo práctico para asistir á las Señoras en sus partos.

OTRO

Este Periodico se hallará de venta en la librería de Yañez. En la misma se hallarán tambien las Cartas Persianas del sabio Montesquieu, el Sentido Comun y algunos ejemplares de la Sagrada Bilia y Nuevo Testamento de nuestro Señor Jesu-Christo en Portugues.